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“工作是生活的一

部分，我热爱生活，更热

爱工作， 我为拥有这样

一份工作感到 骄傲自

豪。 ”信阳职业技术学院

附属医院肿瘤 病区护

师、 优质护理服务明星

护士刘玲 （左一 ），自

2005

年从事护理专业工

作以来，视患者如亲人，

其以护理技术娴熟 、工

作认真负责， 备受同事

和病人的好评。

邓冬梅 朱晓红 摄

增进海峡两岸友谊和技术合作

台湾教授林必盛在市中心医院举行学术交流
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信阳消息（记者 唐车）为了提高信

阳市麻醉和疼痛医学水平， 创建国家临

床重点专科，日前，信阳市中心医院邀请

台湾中医药大学麻醉和疼痛医学部主

任、博士生导师林必盛教授，举行学术交

流，并指导开展疼痛科微创手术。

疼痛科为医学临床最年轻的边缘学

科，

2007

年由卫生部发布文件成立 ，并

指定与内科、外科、妇科、儿科并驾齐驱

的临床一级学科， 疼痛是仅次于感冒的

第二临床病症， 它是许多疾病伴随的症

状， 也是独立的疾病。 例如常见的颈椎

病、腰椎间盘突出症、骨性关节炎、神经

痛、癌痛等尚缺乏科学专业的治疗手段，

世界卫生组织已将疼痛定为继体温、脉

搏、呼吸、血压四大生命体征之后的第五

大生命体征。

在全国劳动模范、市中心医院副院长

吴成富的带领下， 信阳市中心医院疼痛

科于

1986

年在河南省最早成立疼痛专

科， 目前已发展成为河南省规模最大的

疼痛专科、 信阳市第一家省级重点特色

专科，拥有开放床位

40

张，已完成疼痛

微创手术

1

万余例， 病人分布香港、北

京、上海、深圳、郑州、武汉等全国各地，

声名远播。 学科规模、开放床位、设备硬

件、 科研水平， 诊疗技术处国内领先水

平，疼痛科的建立，比卫生部发布的文件

要求成立疼痛科整整早了

20

年，目前步

入创建国家级临床重点专科阶段。

此次学术交流，是我市卫生界举行的

首次海峡两岸学术交流， 必将推动我市

麻醉和疼痛医学的发展， 增进海峡两岸

友谊和技术合作。

无需言谢

淮滨县期思镇卫生院

全力救治蒋氏后人

近日， 淮滨县卫生局收到来自蒋

氏集团（香港）投资有限公司的一幅感

谢牌匾， 感谢期思镇卫生院在第六届

中华蒋氏淮滨寻根文化节中对该公司

董事长蒋政强先生的及时救治。

4

月

19

日，第六届中华蒋氏淮滨

寻根文化节祭祖大典在期思镇蒋氏始

祖伯龄公万寿陵举行，来自全国

26

个

省市的蒋氏后裔， 在这里举行祭拜仪

式。为配合祭祖大典的圆满完成，期思

镇卫生院启动节日应急预案， 要求全

体干部职工坚守工作岗位， 成立由副

院长带队的医疗救护小组在现场随时

待命。

上午

11

时许， 祭祖活动即将结

束，在募捐过程中，来自蒋氏集团（香

港） 投资有限公司的董事长蒋政强老

先生，由于不慎被一根铁丝绊倒，重重

地跌在水泥地上，情况危急。 见此，该

院医疗救护人员立即冲进人群， 对蒋

先生进行抢救。经过初步检查，医护人

员发现蒋先生全身冰凉，没有血压，心

脏处于猝停状态， 医护人员及时给予

吸氧、平卧、输液等抢救措施，紧接着

将蒋先生送入期思镇卫生院进行进一

步救治。 经该院医护人员

3

个多小时

的全力抢救和精心护理， 蒋先生终于

转危为安。老人醒后已是下午，当他得

知抢救自己的医护人员还没来得及吃

午饭时，紧紧握着院长陈鑫的手，十分

感激地说：“多亏你们的及时救治，我

才得以恢复， 我代表蒋氏集团感谢你

们！日后，我会尽可能多地为蒋氏故里

作出贡献。 ”

(

刘仕明

)
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我市著名的神

经外科医疗专家、信

阳市第一人民医院

主任医师、副院长姜

士伟， 从医

20

多年

来 ，勤勤恳恳 、兢兢

业业，认真钻研医疗

技术，攻破了一个个

医疗难题，深受患者

们的赞扬。 在他的影

响和带动下，该院掀

起了 “博学勤思，益

智厚生”刻苦钻研医

疗技术的良好氛围。

图为姜士伟

(

左二

)

深

入科室在指导医务

人员分析疑难病历

时的情景。

李建设 摄

大爱无疆

市供水集团公司一员

工捐献造血干细胞

在当今社会里， 尽管有些人变得

麻木不仁、虚假基至丑陋，可也有一些

人用自己的温暖洗去冷漠

,

剔去轻浮

与虚伪， 他们用善良照亮着城市的上

空。 信阳市供水集团有限公司客户服

务部部长盛蕾就是这样一个人。

2011

年， 盛蕾成为一名骨髓捐

献志愿者，

4

月的一天，血样采集完成

后，在红十字会工作人员的帮助下，盛

蕾亲手把装着自己血液的两个小试管

装入带有冰水的泡沫盒子里。 在中国

造血干细胞捐献者资料库提供的 《高

分辨检测知情同意书》 上签上自己名

字的那一刻，她又一次绽开了笑容。今

年

5

月

9

日，高配顺利完成，她的造血

干细胞与江苏的一名

31

岁女性成功

配型。 这就意味着她将要拯救一个生

命， 一个家庭。 有科学常识的人都知

道，在有血缘关系的人群中，相匹配的

概率是万分之一。 能够成功配型不亚

于中一次彩票。

统计显示，在报名的志愿者中，与

患者配型相合后，有

20%

的人反悔，给

出的理由常常是“父母不同意”、“儿女

不同意”，甚至是“领导不同意”。所以，

即使在知道捐献的整个过程和一些可

能会发生的不适症状时， 即使是在家

人反对，同事的劝告下，她也没有丝毫

退缩。没有什么豪言壮语，她所想的一

切都来自最初的夙愿， 所做的一切都

是最初的本能。 善，就像一粒粒种子，

播撒在她的心田， 经过小米白饭的滋

养，油盐酱醋的浇灌，绽放的却是一朵

朵纯洁的白莲花。

据悉， 盛蕾将于

6

月

1

日起程赴

郑州捐献造血干细胞， 实现她无私奉

献，爱心救人的梦想。

(

曹 颖

)

身 边 的 感 动

公共场所不吸烟，能做到吗

七成人支持禁烟
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根据

2009

年的数据， 中国有

3.5

亿烟民，居世界之首。作为世界

上吸烟人口最多的国家，中国控烟

的一举一动在国际社会面前都引

人注目。 作出政治承诺，固然是求

解控烟“中国难题”的关键一步。根

据中国政府签署的世界卫生组织

《烟草控制框架公约 》， 我国自

2011

年

1

月起， 应当确保在所有

室内公共场所、 室内工作场所、公

共交通工具和其他可能的

(

室外或

准室外

)

公共场所禁烟。

5

月

10

日

的卫生部新闻发布会，将“禁烟”的

话题再次推到风口浪尖。 对此，市

民有着怎样的看法？

“哪里都不让吸烟了吗？”市民

郑芳显然还没有搞清楚公共场所

禁烟的详情，然而对于这样一个消

息，她已经欣喜万分。

“因为香烟，我还离开过一个

公司。”郑芳

2008

年毕业后应聘到

一家传媒公司做文案策划，本来公

司的人都不错， 工作待遇也还好，

但是公司里有

7

个烟瘾很大的男

同事让她实在受不了。 “冬天天气

比较冷，大家都不开窗开门，就我

一个女孩子被

7

个烟枪呛了好多

年，很久都没有犯的鼻炎也犯了。”

后来郑芳了解到二手烟雾中含有

几百种已知的有毒或者致癌物质，

被美国环保署和国际癌症研究署

确定为人类

A

类致癌物质， 最后

不得不离开了公司。 从那时起，郑

芳对于香烟就非常厌恶。 “香烟就

是一个公害， 不但害了自己的健

康， 也大大损害了周围人的身体。

香烟上都注明了吸烟有害健康，这

些人怎么就戒不掉呢？ ”

被访者中不乏郑芳这样曾经或

者正在被二手烟困扰的人，他们大都

表示了对于禁烟的支持态度。 在调查

中，

70%

的人表示支持在公共场所

禁烟，

18%

的人认为目前还欠火候，

不符合中国实际，甚至有吸烟者表示

吸烟是个人的自由，不应该加以强制

戒除。 另有

10%

的人认为这个话题

涉及问题很多，不好一概而论。

市民陈先生去年戒掉了十几

年的烟瘾，“现在我身边主动戒烟

的有很多，说明人们的意识越来越

强，想有一种健康的生活方式。 我

想，室内公共场所禁烟应该会起到

一个比较理想的效果。禁烟是全球

性的一个话题，公共场所禁烟是发

展的必然趋势。 ”

对于吸了大半辈子烟的谢先

生来说，一下子不让吸烟了还是受

不了。“自己也想戒，但戒了几次都

戒不掉。”“如果办公室的吸烟区都

取消了，那烟瘾上来了怎么办呀？”

从事媒体工作的李先生也表示，禁

烟是一个曲线前进的漫长过程，不

可能一蹴而就。 （谭 萍）

“省护理学会吉尔碘之行”

到信阳传经送宝

信阳消息 （杨 竞）

5

月

25

日至

26

日， 应信阳市护理学会邀请，由

信阳市中心医院承办的“‘优质护理

服务送知识、送科技下基层’———河

南省护理学会吉尔碘之行” 巡回专

题讲座（信阳站）在豫花园大酒店举

行。省护理专家王秀萍、张红梅等为

我市护理工作者传经送宝。

为更好地贯彻落实卫生厅行业

标准和送知识、 送科技下基层学术

推广活动，展开新理念、新知识、新

技术的学习和应用， 河南省护理学

会组织各专科分会专家下基层开展

“优质护理服务送知识、送科技下基

层———河南省护理学会吉尔碘之

行”活动。河南省卫生厅医政处副处

长王秀萍、 河南省人民医院护理部

副主任张红梅、 河南省消毒供应质

控中心主任刘志红、 郑州大学第二

附属医院护理部主任郑蔚， 分别就

医院等级评审中护理管理、 护理质

量控制与持续改进、 消毒供应中心

质量控制、品管圈应用实践等，进行

了深入、详细的讲解。

来自全市八县两区的各医疗机

构的

500

余名护理工作者聆听了讲

座。通过对各位专家的护理成果、先

进经验的学习， 以及与各位专家的

沟通和交流， 我市护理工作者进一

步开阔了视野， 深入领会了医院等

级评审中护理管理的相关标准、护

理质量控制与持续改进、 消毒供应

中心质量控制、 品管圈应用等方面

的新理念、新知识，为提升我市护理

工作的整体水平打下了良好的理论

基础。

图为林必盛教授（左四）与市中心医院有关人员合影。


